

23. Fragestunde der Stadtverordnetenversammlung am 28.09.2023

Frage Nr.: Frage Nr.: 1943 Promenadenkonzerte Palmengarten

Stadtv. Serke - CDU -

Die Promenadenkonzerte im Palmengarten waren bis 2010 eine sehr gute Möglichkeit für die Frankfurter Musikvereine, ihr ausgezeichnetes Können einem großen Publikum zu zeigen. Seit 2011 werden die Konzerte im Wesentlichen von den Ensembles der Musikhochschule gestaltet. 2023 ist gerade noch eine Kapelle - die Skyline Big Band des Frankfurter MV 1981 e. V. - dabei, obwohl die Stadtverordneten 2016 beschlossen hatten, dass wieder mehr Frankfurter Musikgruppen die Möglichkeit gegeben werden soll, bei den Promenadenkonzerten aufzutreten.

Ich frage den Magistrat:

Wie wird der Beschluss § 824/16, NR 168, umgesetzt?

Antwort:

Die Reihe der Promenadenkonzerte beginnt jeweils am Sonntag des Rosenwochenendes und endet am Sonntag des Spätsommerfestes.

Ein Start ab Mitte Mai, wie bis 2019, war für den Palmengarten aus personellen (Organisation, Technik, Betreuung, Reinigung, Klavierstimmer usw.), budgetären und organisatorischen (Nutzung Musikpavillon, Kollision mit anderen Veranstaltungen und deren Vorbereitung im Palmengarten z.B. Rosen) als insbesondere auch neuer Ausrichtung der Programmformate nicht mehr umsetzbar.

Für das Jahr 2023 und auch für das Folgejahr 2024 stehen somit insgesamt 15 Sonntagstermine zur Verfügung. Vertraglich gebunden gehen hiervon Minimum 12 Sonntage an die Hochschule und die weiteren verbleibenden 3 an Musikvereine. Diese 3 Termine wurden ausschließlich mit Frankfurter Musikvereinen besetzt – den Beschluss § 824/16, NR 168 umsetzend. Hinzu kommt noch das jährlich stattfindende Schüler:innen- und Bürger:innen-Konzert.

Jährlich bewerben sich im Schnitt 3-5 Frankfurter Vereine. Für die Vereine, die im aktuellem Anfragejahr nicht auftreten können, ist der Palmengarten bestrebt, möglichst in einem rotierenden Rhythmus in den Folgejahren Termine anzubieten.